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12月10日晚，中央电视台大型文
博探索节目《国家宝藏》在央视综艺频
道（CCTV-3）播出第二期节目，湖北省
博物馆的“越王勾践剑”“云梦睡虎地秦
简”“曾侯乙编钟”3件颇具楚地特色的
国宝与观众见面。演员王刚化身“国宝
守护人”，并扮作曾侯乙，为观众展现国
宝背后的前世传奇和今生故事。节目
播出时，王刚作为一名观众，在电视机
前静静地观看了节目，心情还未完全平
复，他就接受了全国媒体记者的微信采
访，已然表达着对“曾侯乙编钟”这件国
宝的崇敬之情。

王刚告诉记者，他平时很喜欢到博
物馆参观，“这个大概是从小养成的习
惯，我们家是吉林省长春的。我们家住
在长春朝阳区崇智胡同12号，我们胡同
口儿往左去就是朝阳影剧院，演各种电
影，各种戏剧，往右不过50米就是当时
的吉林省博物馆。所以难怪今儿国立
开玩笑的时候说我是收藏家里的著名
演员，我演戏、主持，或者喜欢收藏，大
概跟小时候成长的环境有关。后来我
当然也经常去博物馆，还是那句话，咱
们大家都去博物馆走一走看一看。”

说起《国家宝藏》和其他的鉴宝类
节目最大的不同，王刚老师说：“过去的
节目我们强调去伪存真，强调一般的文
化内涵，要说到它的价值乃至价格。现
在看起来一对比《国家宝藏》，就都显得
相差甚远了。这不是一般的电视台能
够做到的，央视就是央视。”

在节目中，王刚向着国宝鞠躬的镜头令人印象深刻，他当时是
怎样的心情？王刚说：“这完全是一种发自内心的，几乎是下意识
的动作。如果现场不是有摄像机对着我的话，跪下也完全可能。
大家如果到湖北省博物馆目睹一下编钟，比屏幕上展示的那个仿
品要高大许多，非常之震撼，就觉得没的可说了，说什么都无法表
达这种震撼，这种崇敬。”采访临了，王刚补充说：“最后还想说一
下，我责无旁贷地作为我们湖北省博物馆曾侯乙编钟的国宝守护
人，我想替我守护的这件国宝再多说几句。这是一件伟大的作
品。朋友们，这个65件青铜编钟，音域就跨了5个半八度。我们
过去都知道中国是五声音阶，西方人呢，是七声音阶。他们曾一度
觉得五声音阶显然是落后于七声音阶的，然而两千四百多年前的
曾侯乙编钟出土之后，当西方人亲耳聆听到我们敲响它的时候，震
惊了，拜服了，可以说改写了世界音乐史。我相信这在两千四百多
年前绝对是一件超级乐器，是世界第一。由此，我们难道不该从心
里感觉到文化的自信吗？” （据《大连晚报》）

2015年，电视剧《琅琊榜》成为爆款，“麒麟才子”梅长苏的故事感染了无数观
众。时隔两年，该系列的第二部《琅琊榜之风起长林》将于12月18日在东方卫视和
观众见面。第二部由海宴编剧，孔笙、李雪合力执导，侯鸿亮担任制片人，而演员阵
容则包括了黄晓明、刘昊然、佟丽娅、张慧雯、孙淳、吴昊宸、梅婷、张博、郭京飞等一
众实力派演员。日前，众主创齐聚上海亮相开播发布会，黄晓明也接受了记者的专
访，首度揭秘了接演这部戏的幕后故事。

接拍原因 与主创团队是山东老乡 曾错过《琅琊榜》
《琅琊榜》的第一部很火，胡歌、王凯等人都通过这部作品积累了很高的人气。

不管是谁接演第二部，都会面临很大的压力。那黄晓明为什么会接？他向记者透
露：“因为这个团队是我非常欣赏的老乡团队，大部分是山东人，我看了这个剧本之
后，非常喜欢这个角色！”而且他觉得剧中角色和自己很像，“在家里面我就是长子长
孙长外孙，我们山东人讲究忠孝两全，这些地方跟我这个人物是很像，既是儿子，又
是哥哥，也是丈夫，又是国家的长林士子长林军的副帅。”

黄晓明还透露，其实之前错过了“正午阳光”的两部戏，分别是《琅琊榜》和《北平
无战事》，一次是脚断了没有接成，另外一个是别的原因错失了。这一次终于合作成
功，黄晓明也感触很深，他说：“我觉得特别好，这才是真正做事情的人要追求的东
西。在整个合作过程中，可以看出来，不管是布景上，还是每个细节上，包括用的道
具（都非常好），观众都会相信你是处在一个真实的环境当中，这是非常重要的。”

当然，黄晓明也谈到了接拍这部戏的压力，“一路以来，接翻拍的戏和第二部
的戏，都没少挨骂。但我觉得这是正常的，既然赶上了嘛，就要承担所有的责

任，这是一个演员的责任和义务。”黄晓明也提到了胡歌的话题，他表示：“第一
部非常成功，压力会有，但并不会把它当成是最大的问题，我真正的压力不是来
自于胡歌，也不是来自于《琅琊榜》，是来自于我对自己的要求，我希望自己可以
达到更高的标准。”

分享幕后 拍戏时初为人父 搭档佟丽娅也是带着孩子拍戏
黄晓明在拍摄这部戏的过程中，刚好是初为人父，这对于他理解剧中的角色也

有了很大帮助。谈到自己的家庭生活时，黄晓明说：“人生是一点点的成长，没有完
全说是不是，但是肯定是有这个原因在里面，有孩子和没有孩子，跟对于孩子的方式
肯定不一样，这个是自然而然的，我只能说就是不一样，你会带到戏里面。”

在这部戏中，黄晓明和佟丽娅有大量的对手戏。巧合的是，拍摄过程中，也
是佟丽娅孩子很小的阶段。“她生活中是很男孩性格的人，但是我见到了她最女人
的一段，就是她生完孩子。（拍摄期间）她一边带孩子，一边在拍戏。恰好这段时
间，也是我比较有家庭感触的时候，我们拍起来就特别的默契和真实。我们本身
就是哥们儿。这部戏真的很巧，不管是跟丫丫（佟丽娅），还是跟昊然、孙淳老
师，我们特别合得来，特别融洽，就感觉特别像一家人。”黄晓明说。

黄晓明也谈到这一次和众多实力派演员之间高手过招非常过瘾。“因为跟优秀
的演员和优秀团队合作，会激发你、会带动你的表演欲。所以，我特别想说，以
后真的要慎重选择合适的制作方、合作的对手、合作的导演。因为不能再浪费时
间了，你如果对自己有要求，你只能跟最优秀的团队合作，会把你带上更高的层次。”
黄晓明感慨，现在有意不接主角，哪怕是演一个小角色，也要认认真真地把他演好。

第二部故事情节会延续第一部
第二部《琅琊榜之风起长林》的故事与前作有着密不可分的关系，剧中人物大多

是第一部中的后代，孙淳饰演当年被梅长苏从掖幽庭救出、在萧景琰府中成长的萧
庭生，但已近暮年。而黄晓明和刘昊然则是饰演他的两个儿子。他们这一脉为大梁
边境的安宁立下汗马功劳，但因为军功太过，也令朝堂上下对其恶意揣测。面对各
种内忧外患，他们希望能够探寻真相，肩负起家国天下的责任。

对于这部备受期待的续作，导演孔笙表示：“风起长林，就是长林府的兴衰。但
是它的兴衰，背后带来的还是一个家国情怀的东西。”虽然第二部在大局上沿袭了

“家国天下”的情怀，但它们在叙事上还是有很大不同。与梅长苏步步为营为赤焰军
洗去污名、扶持明君的故事相比，第二部将目光聚焦在整个家族和各方势力的对抗
之上，对于人物命运的刻画和对情感的刻画也会更多一些。

另外，表达方式虽然不同，但《琅琊榜》原班团队的标准没变，这部剧在整体设计
风格上，都再一次体现出中国的古风古韵，不论是从摄影构图的美学来说，还是服
装、道具、还原年代细节等方面，制作团队都十分考究，就连剧中的配乐也是浓郁的
中国风，磅礴大气，很有古朴的韵味。

（据《半岛晨报》）

“火箭”奥沙利文10日在约克举行的英国斯诺克锦标赛决赛中，
以10:5击败同样来自英国的墨菲，第六次赢得这项大赛的冠军。

奥沙利文首次赢得英锦赛冠军还是在1993年，当时他只有17
岁，这次胜利也使他追平了戴维斯和亨德利保持的6次夺冠的纪录。这也是奥沙利
文7个星期内赢得的第三项排名赛冠军，此前他已拿下英格兰公开赛和上海大师赛
冠军，使他职业生涯排名赛冠军达到31个，距亨德利保持的纪录只差5个。

曾5次赢得世界锦标赛冠军的奥沙利文说：“能追平任何纪录都是很棒的感觉，
我在比赛中倾尽了全力，没有任何保留，我热爱打球，热爱场上比赛的感觉。很难相
信我42岁了，已是满头白发，和很多年轻球员的父亲年龄一样大。”

奥沙利文在上个月的冠中冠决赛中，曾输给了墨菲，当天比赛前两个阶段过后，
两人战成4:4。晚上第三个阶段比赛，他率先赢得一局，以5:4领先，随后墨菲再度
将比分扳平，但奥沙利文再也没有给对手机会，连赢5局锁定胜利，赢得了17万英镑

（约151万人民币）的冠军奖金。
今年的英锦赛有21名中国选手参赛，只

有3个人闯入16强，他们是肖国栋、吕昊天
和李行。曾在2009年夺冠的丁俊晖首轮出
局。 （新华社伦敦12月10日电）

他是《伪装者》里的明楼、《欢乐颂》里的谭宗明、《我的前半
生》的贺涵，但鲜为人知的是，靳东也是戏剧演员，甚至后者让他
更为珍视。“没有什么比站在舞台台口更为神圣的事情。对戏剧，
我始终心存敬畏。”靳东日前在接受记者专访时说。

如今，在坚守了10多年的戏剧领域，靳东又多了一重身份：
出品人。他不久前组建的剧团推出了首部作品：易卜生的《海上
夫人》。

靳东为观众所知，更多是因为电视剧，然而他的本行是戏
剧——2003年毕业于中央戏剧学院表演系音乐剧专业，目前就
职于煤矿文工团话剧团。

和很多从中戏毕业的明星不同，尽管演过很多影视作品，
靳东却一直没有远离舞台。2008年和陈数、郭达合作主演话剧
《日出》，2010年主演《惊天雷》，后者更让他获得了中国话剧
最高奖——金狮奖。

“戏剧是伴随我一生的事业，我最大的兴趣和乐趣就在舞台
上。”靳东说，凭借电视剧成名后，更加意识到自己推广戏剧的使命。

今年正值中国话剧诞生110周年，靳东选择了易卜生后期的
象征主义作品《海上夫人》，向这位影响了中国话剧诞生的“现代
戏剧之父”致敬。该剧主要讲述女主人公艾丽达经过“自由选择”
后割舍过去和水手的爱情，内心回归家庭的故事。

靳东说，这部戏关注人在成长中内心的变化，艾丽达的内心
经历了从禁锢、幻觉到自由的过程，这样的题材能够给人思考。

“我希望大家把生活慢下来，学会去思考。”
“我是个演员，严格意义上不是娱乐圈的人，不怎么融得进

这个圈子，也不会按照娱乐圈的规则去走。”靳东说，“我一直
认为，我作为演员不应该把工作以外的完全展露给大家，而是
应该把私生活藏在公众视野背后，这样观众才会相信你在荧屏
上塑造的角色。”

走红之后，靳东坚持不上真人秀，甚至推掉了有些开价不菲
的节目。“有些东西对孩子产生的影响也许是无法挽回的，当我的
孩子为电视上有些低俗内容兴奋尖叫的时候，我很忧虑。”

他认为，自己无论在舞台还是在荧屏上，都只做着同一件事：
把个人生活和角色拉开距离，将全部的精力用于人物创作。然而
就在这个最专注的领域，很多观众曾质疑他荧屏形象雷同，将戏
路锁定在了“人设”讨喜的精英专家和人生导师上。

靳东对此回应称，他一直在力求塑造不同性格的人物，也在
出演每个角色之前按照在戏剧学院所学的专业要求撰写人物小
传，把人物的背景、性格勾勒完整。但无奈的是，演员无法决定播
出时间，一段时间内某些近似角色集中出现，可能是造成这种“人
设”的原因。

靳东透露，明年初播出的都市剧《恋爱先生》中，他就一改成
熟稳重的形象，变身时尚恋爱达人，不仅在造型上有所突破，性格
也更加幽默。“我只活在我的人物创作里。”已过不惑之年的靳东，
对自己的事业，仍然抱有十分理想的追求。 （据《辽沈晚报》）

近日，演员刘亦菲将获得她演员生涯以来最重要的角色——
在迪士尼的真人电影《花木兰》中扮演中国妇孺皆知的女英雄“花
木兰”。不过，在此“替父从军”之前，她和冯绍峰主演的电影《二
大妖精》先将公映。12月7日，在该片主题曲发布会上，新“花木
兰”刘亦菲自然成为媒体的聚焦点。

《二代妖精》由导演肖洋执导，讲述了落魄动物园管理员袁帅
与被来人界报恩的北极银狐白纤楚之间的感情故事。这也是刘
亦菲与冯绍峰6年后再度合作。刘亦菲在发布会现场透露，虽然
自己在片中有一些搞笑的戏份，但是影片最深层“讲的是对感情

的执着和专注”。
从“小龙女”到“北极银狐”，从跟两次获得戛纳电影节金棕榈

大奖的导演比利·奥古斯特合作《烽火芳菲》，再到即将开拍的《花
木兰》，刘亦菲的戏路逐渐扩大。不过，她成为“花木兰”扮演者的
消息也在网上引起了热议，赞成和反对者都有。

据悉，迪士尼版《花木兰》由妮基·卡罗执导，江志强担任执行
制作。影片改编自同名迪士尼经典动画电影，全新演绎中国古代
家喻户晓的传奇故事。值得一提的是，今年迪士尼拍摄的真人电
影《美女和野兽》取得了票房成功，目前以全球12.6亿美金的成
绩暂居全球年度票房冠军的位置，而在片中扮演“美女”的演员艾
玛·沃特森也迎来事业的最高峰。

对于刘亦菲成为“花木兰”人选，有影评人分析，如果要在国
内找一个长得漂亮，年纪轻，且会武功和有舞蹈功底的女演员，

“就不难想象刘亦菲会入选了”。而刘亦菲本人也在自己的微博上
以“用努力回报吧”这几个字来回应此事，肯定了这个消息。而网
友们也纷纷评论道，“加油吧，我的木兰将军！”（据《北京晚报》）

曾错过《琅琊榜》《北平无战事》，这次不再错过《琅琊榜之风起长林》

黄晓明感慨重中之重选对制作团队

靳东：我是个演员但不属于娱乐圈

中选“花木兰”刘亦菲回应“努力回报”
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“火箭”奥沙利文第六次
赢得英国锦标赛冠军

明星在线


